Модальные глаголы
Can (мочь, уметь)

	Утвердительная форма
	Вопросительная форма
	Отрицательная форма

	Настоящее время

	He can speak English well.
	Can he speak English well?
	He can’t speak English well.

	Прошедшее время

	He could sing well in his childhood.
	Could he sing well in his childhood?
	He could not (couldn’t) sing well in his childhood.


To be able to
Эквивалент глагола can.  Преимущественно используется в тех временных формах, которые  не существуют у глагола can.

Не is able to do it (может, в состоянии). – He isn’t able to do it. – Is he able to do it?

Не was able to do it yesterday (мог). - He wasn’t able to do it. – Was he able to do it?
He will be able to do it tomorrow (сможет). - He won’t be able to do it. – Will he be able to do it?
He has been able to swim since childhood (умеет с детства). - He hasn’t been able to do it. – Has he been able to do it?
Обратите внимание на то, что существует разница в употреблении could и was/were able to. To be able to используется в случае, если речь идет о привычной, рутинной деятельности (мог плавать), равно как и об однократном действии (смог проплыть). Can употребляется только в первом случае. 

I was able to swim when I was a child. (I could swim when I was a child.)

Once I was able to swim 3 kilometers. (Нельзя заменить на could).

May
	Утвердительная форма
	Вопросительная форма
	Отрицательная форма

	Настоящее время

	He may come in.
	May he come in?
	He  may not come in.

	Прошедшее время

	He might go out.
	Might he go out?
	He might not go out.


Модальный глагол mау/ might употребляется:

1) для выражения разрешения, просьбы (в утвердительной и вопросительной форме) и мягкого запрещения (в отрицательной форме):

Мaу I come in? - Yes, you тау.    -  Можно войти? – Да, можно.

May I go out? – No, you may not. - Можно выйти? - Нет, нельзя.

Форма might в вопросах выражает вежливую просьбу:

Might I trouble you for a minute? - Можно вас побеспокоить? 

2) для выражения возможности, предположения (с оттенком сомнения, неуверенности). Глагол mау/might в данном случае соответствует русским модальным словам «возможно», «может быть». 

He may/ might come at any           - Он может прийти в любой момент. 

moment.

He may/might have come already. - Может быть, он уже пришел.

То be allowed to
Эквивалент глагола may.
We are allowed to stay at home. (нам разрешают) 
We were allowed to stay at home. (нам разрешили) 
We shall be allowed to stay at home. (нам разрешат)

Must
Модальный глагол must имеет только форму настоящего времени. Глагол must употребляется:

1) для выражения обязанности, необходимости, приказания, настойчивого совета (в утвердительной и вопросительной форме) и запрещения (в отрицательной форме):

You must be reаdу bу ninе.            - Вы должны быть готовы к девяти.

Must wе do it today?                      -  Нам нужно сделать это сегодня?

You mustn’t speak like that.           - Ты не должен так разговаривать.

2) must употребляется для выражения предположения с большой долей вероятности; в этом случае must соответствует русскому модальному выражению «должно быть»:

          She must be ill.                                 - Она, должно быть, больна.

          He must be playing football.            - Он, наверное, играет в футбол. 

          We must have taken a wrong turn.   - Должно быть, мы нe туда 

                                                                      повернули.
To have to – эквивалент глагола must. Употребляется для выражения необходимости в прошедшем и будущем временах. Однако при употреблении в настоящем времени наблюдается некоторое различие в употреблении must и have to: must означает внутреннее осознание необходимости, тогда как have to указывает на то, что человек вынужден что-либо сделать под воздействием внешних обстоятельств (I must do my home assignment if I want to pass my exams, I know it. I have to do my home assignment as my mum said so).
have to go there. (надо) 
had to go there. (пришлось) 
shall have to go there. (придется)

I don't have to go there. (не надо) 
I didn't have to go there. (не пришлось) 
I shan't have to go there. (не придется)

Do you have to go there? (надо?)

Did you have to go there? (пришлось?)

Will you have to go there? (придется?)

